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涉嫌違反香港

國安法嘅壹傳媒

創 辦 人 肥 佬 黎

（黎智英）最近

官司纏身，政治能量愈嚟愈

細，唯有喺社交平台同外國人

對談博關注。繼之前有次對談

講到自己流馬尿後，肥佬黎噚

日又語不驚人死不休，話國家

領導人「獨裁」，又話國家監

控國民、滲透世界，叫國際要

「聯手」回應國家嘅「欺凌」

喎。有網民就反駁，如果國家

真係「獨裁」，身在香港嘅肥

佬黎「死咗九世」，仲邊有空

間畀佢講埋啲咁嘅嘢呢？

■香港文匯報記者 甘瑜

肥黎誣國家「獨裁」網民譏垂死掙扎
質疑佢係咪想再犯國安法罪行 諷黎「申請坐監」

香港文匯報訊（記者 芙釵）積金局正
籌建「積金易」（eMPF）電子平台，能
為僱員整合所有強積金戶口，並為僱主
提供一站式薪金及強積金運算服務。積
金局主席黃友嘉昨日表示，有關平台可
提升行政效率，同時推動數碼轉型、引
入競爭及提升服務質素。財經事務及庫
務局局長許正宇指出，「積金易」平台
於2022年開始逐步落實，可望簡化行政
工作，透過減費令市民受惠。
強積金制度自2000年12月1日實施，
至今20周年，積金局昨日舉行積金制度
20周年網上研討會。
特首林鄭月娥透過錄影致賀辭時表
示，政府及積金局過去20年來實施很多
優化和改革措施，令強積金制度不斷與
時並進，改善市民退休保障，成為市民
退休儲備的重要部分。
政務司司長張建宗則說，強積金制度

保持僱傭關係和諧穩定，是本港經濟的
基石，希望僱主以長遠角度看待僱員退
休保障，提供切合的強積金計劃選擇。
勞工及福利局局長羅致光指出，政府
將積極取消強積金對沖安排，讓強積金
發揮更大的保障功能。
黃友嘉於會上指出，強積金制度不斷
改善，包括過去提供僱員自選安排、提
供預設投資策略、可扣稅自願性供款，
以及最近允許強積金投資A股等，積金
局並繼續推動業界減費，強積金費用率
已由 2007 年的 2.1%下降至現時的
1.45%，減幅31%，未來推出的「積金
易」平台將大大提高強積金管理效率，

為強積金成員帶來價格更低的產品。
積金局副主席及行政總監羅盛梅指

出，現有逾500萬個強積金戶口因持有
人轉工而凍結，當中逾49億元無人索償
金額，預計2022年推出的「積金易」平
台，可讓僱員及僱主通過網上平台整理
強積金戶口，僱主亦能「一站式」於平
台發放薪金，方便計算強積金供款。
她表示，使用網上平台能提升效率的

同時，亦可減少近20億元支出，為僱
員、僱主及積金局創造多贏局面。

工聯倡設保證回報計劃
工聯會理事長黃國則在研討會上表

示，強積金收費貴卻回報低，工聯會曾
以38項較保守的強積金計劃作調查，發
現當中32項回報率都跑輸通脹，因此建
議積金局推出以外匯基金為基礎，設立
保證回報的強積金計劃，回報率定為6
年複合通脹率加1%，確保打工仔的強積

金回報能夠追上通脹。

劉嘉時：供款入息上限應擴至10萬
信託人公會副主席劉嘉時則提出，

應把目前3萬元的供款入息上限，逐步
擴大至10萬元，令高收入的人可考慮
更多儲蓄，而可扣稅自願性供款是好
開始，可以鼓勵強積金成員加碼為個
人供款，建議政府長遠可以提升稅務
優惠金額。
另外，香港總商會總裁梁兆基則認

為，目前是好時機全面檢討強積金機
制，認為政府要確保制度符合既定目
標，能提供全面、充足、可持續負擔和
穩定的保障，而現行的強積金對沖機制
亦能夠紓緩企業資金周轉壓力。
他指出，政府曾提出取消對沖，但他

認為政府應全面檢討強積金制度，包括
遣散費及長期服務金，而不是單單提出
撤銷對沖機制。

香港文匯報訊（記者 子京）《蘋果日報》近日再以假新聞
誤導市民，惡意抹黑警隊。數名市民昨日到將軍澳壹傳媒大
樓外，拉起寫有「民主黨盧俊宇虛構大話 明知大話蘋果照
報道」的橫額，並高叫口號，譴責攬炒派區議員盧俊宇以失
實言論誣衊警方的行為，同時斥責《蘋果日報》明知盧俊宇
「作故仔」仍照常報道，混淆視聽，要求《蘋果日報》公開
道歉。
市民代表林先生指出，現任屯門區議員盧俊宇曾於11月21

日晚於facebook發帖，聲稱自己於元朗鳳攸北街公園查問警
方行動時，被警員反手捉緊之後拉進封鎖範圍，還提到有警
員用粗言穢語對他作出恐嚇，《蘋果日報》隨即報道該事
件。不過，經警方調查後，證實為虛假事件，並以涉嫌「浪
費警力」為由拘捕盧俊宇。
他批評，《蘋果日報》為求抹黑政府及警隊，長年歪曲事實，

以假新聞誤導市民。以今次事件為例，《蘋果日報》在未經核
實或查證的情況下，就因為盧俊宇的指控符合「警隊黑料」的
要求便立即報道，企圖以卑劣手段挑撥讀者的仇警情緒。
林先生並指，盧俊宇被踢爆講大話後，已於社交平台認

衰，並向公眾道歉，而《蘋果日報》作為盧俊宇的「幫兇」、「大
話精」的喉舌，亦應承認錯誤，盡快就事件公開道歉。

「毒果」假新聞誣警
市民促道歉

黎智英噚日喺網上直播同美國企
業研究所（American Enter-

prise Institute）亞洲研究總監Dan
Blumenthal嘅對談，「討論」中國問
題同美國對華政策喎。成個直播都
唔知想畀邊個睇，出街超過10個
鐘，喺Twitter上得嗰32個 like，而
喺香港《蘋果日報》嘅facebook專頁
度，都只係得百幾個like，5個留言
咁大把，認真慘淡。仲有人留言問
佢講香港未來，同外國人有咩好
傾。
不過，肥佬黎依然盡情喺直播度
抹黑國家，話國家領導人「獨

裁」，仲同美國總統特朗普同一口
吻，屈今次嘅新冠肺炎責任喺中
國，仲叫國際社會「聯手」對抗中
國。

網民：若「獨裁」肥黎「死咗九世」
唔少網民得知肥佬黎咁樣抹黑國

家，紛紛留言狠批佢噏得就噏。
「KT Cheung」話，如果國家真係
「獨裁」，身在香港嘅肥佬黎「死
咗九世」。
「Max Fata」 亦 話 ︰ 「 你 而

（）家享用緊叫言論自由呀！獨
裁果（嗰）個嚮北美。」
「Chester YK Hung」 都 話 ︰

「（美國總統）特朗普先至係廿一
世紀最威權嘅獨裁者，因為佢喺大
選之後都唔認輸！」
有啲網民認為肥佬黎都係想最後

再搞吓事。「Kai Lam」形容佢「垂
死掙扎」，「Crystal Chan」亦反
問︰「窮途末路盡地一鋪？」亦有
網民質疑佢係咪想瀨多次違反香港
國安法嘅罪行，「Yan de Rafael」
話︰「申請坐監喎，由佢做過街老
鼠啦。」
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香港文匯報訊（記者 文
森）立法會發展事務委員
會昨日舉行會議，多名發
展局官員出席，簡介施政
報告的相關政策，發展局
局長黃偉綸於會上透露，
政府自公布「土地共享先
導計劃」後，已陸續收到
業權人的查詢，當中涉及
約10個有潛在可能申請
的項目，局方現正與相關
業權人商討，預計明年會
有項目可以正式申請。
特區政府今年5月公布

推出「土地共享先導計
劃」，容許改劃私人土地，並預留部分興建
公營房屋，不過，現未公布任何正式申請詳
情。實政圓桌新界西議員田北辰昨在發展事
務委員會議上，向發展局局長黃偉綸查問計
劃的進展，「『土地共享（先導計劃）』你
話5月開始，但家無講出進展，討論進展
點樣？有乜嘢問題？係咪傾唔成？」

黃偉綸：約10潛在可申請項目
黃偉綸則表示，約有10個潛在可能申請的

項目，正與相關業權人商討，「唔係有特別

困難，而係（相關土地）本嚟
發展唔到，而參與我哋嘅計
劃，交通基建嘅欠缺或渠設施
嘅欠缺，如果無欠缺，佢（業
權人）自己做到，佢唔使參加
呢個計劃，所以佢同政府早期
嘅商討，例如我欠缺一啲嘢、
我外面欠一條路，可能只係
200米至300米，可唔可以提
供到、透過乜嘢機制，家就
係呢個（商討）階段。」他預
計明年會有項目可正式提出申
請。
發展局常任秘書長甯漢豪則

表示，政府建議在港鐵小蠔灣
車廠用地上蓋的發展，是近年規模最大的項
目，局方與港鐵的討論已相當成熟，可望於
中長期提供約2萬個單位，當中約半數是公
營房屋，而現階段計劃以資助出售房屋為
主。她又表示，期望首批6,000個單位能在
2024年動工，2030年陸續入伙。
另外，發展局表示會按照早前承諾，當粉

嶺高球場32公頃土地的地契於2023年8月約
滿後收回發展，希望明年初完成研究後，陸
續啟動相關法定程序，包括環評及改劃，務
求在收回土地時可盡快開展工程。

香港文匯報訊（記者 高鈺）就今年
5月中學文憑試歷史科評價日本侵華
「利大於弊」的冷血試題事件，有份
審題的考評局前「黃高層」、評核發
展部經理楊穎宇，早前已辭職意圖逃
避責任。而教育局專責小組上月提交
報告，不點名批評他在事件中多次違
反守則規章的八宗罪，力證其問題所
在。不過，近日楊卻向考評局中人發
信，大放厥詞死撐題目無問題，又聲
言自己「受到巨大政治壓力」云云，
無視其透過試題向年輕一代灌輸扭曲
歷史觀的惡行。教育局發言人重申，
考評局委員會是經審慎考慮決定取消
該試題，強調考試題目須符合課程宗
旨和目標，而非由個別人等的選擇性
演繹。
教育局專責小組報告指，冷血試題

事件中「一名考評局職員」涉多次不
遵守守則和規章的八宗罪，包括無視
人數及保密性規定召開審題會議、不
向審題委員提供處理敏感事宜的指
引，更擅自決定不接納審題和校對員
對冷血試題提出的關鍵意見等。據了
解，曾聲言「沒有日本侵華，哪有新
中國」的楊穎宇正是該名考評局職
員，他在今年8月已遞交辭職信，被質
疑意圖避責。

離職前發信 不提試題失職
不過，昨日有報道指，楊於正式離

職前向考評局人員發信，意圖反駁考
評局取消試題的理據，又聲言自己請
辭是「受到巨大政治壓力」，否則會
遭解僱，並指「考評局工作已不再安
全」云云。惟他對試題灌輸冷血歷史
觀，其嚴重失職破壞考評局審題質素
保證機制卻隻字不提。

教育局發言人回覆時重申，有關歷
史科試題出現嚴重問題，教育界及社
會各界都深表關注，而考評局委員會
經過考評專業、課程範圍、考生利益
等多方面考慮，認為該試題設計偏離
課程的學習及評估目標，亦未能貫徹
公平考核及處理敏感議題的原則，經
審慎考慮決定取消。
發言人又指，高等法院判詞已確

認，由考評局委員會作出取消題目的
決定合適，而決定亦是經過深思熟
慮、專業論證、多角度分析後作出學
術判斷。
教育局強調，考評題目必須與課程
緊密結合，符合課程指引的宗旨和目
標，包括知識、技能、價值觀和態度
方面的要求，而非由個別人等的選擇
性演繹。

教
局
：
取
消
「
冷
血
試
題
」經
審
慎
考
慮

「土地共享」料明年可申請

香港文匯報訊（記者 子京）攬炒派深
水埗區議員李文浩日前公然發表辱華言
論，稱「中國人三個字等同於『過街老
鼠』」，惹起民憤。再有市民昨日到平
等機會委員會投訴，指李文浩的言論性
質惡劣，是對國家和民族赤裸裸的侮
辱，已涉觸犯《種族歧視罪行條例》，
要求有關部門跟進，勿讓無恥之徒破壞
區議會聲譽。
市民團體「和諧力量」4名成員昨日

下午到平機會辦公室外請願。代表林先
生表示，李文浩日前在區議會會議期
間，參加討論「以普通話教授中國語文
科」的議題時，竟公然聲稱「在國際
間，中國人三個字等同於過街老鼠」，
又指「你還用普通話，你還用他們的語
言，你給人歧視丶欺負，這個都是歷史
的必然。」其言論明顯與議題無關，顯
然有人單純借題發揮趁機辱華，性質極
為惡劣。

指李言行足可撤其區員資格
他續指，李文浩的辱華言行不單涉嫌
觸犯《種族歧視罪行條例》中的「嚴重
中傷罪行」，更重要的是此番極具侮辱
性的言論，已反映他並非真誠擁護基本
法及效忠中華人民共和國香港特別行政

區，足以成為撤銷其區議員資格的理
據。
他又提到，李文浩曾在其辦事處門

外，貼出「不為任何藍絲提供服務」、
「藍絲與狗不得內進」等告示公然侮辱

市民，加之其發表辱華言論的行徑，大
家經已對他忍無可忍；促請政府有關部
門能盡快徹查事件，勿讓這種數典忘祖
的無恥之徒繼續留在議會，辜負市民對
區議會和區議員的期望。

「和諧力量」促平機會跟進李文浩辱華

■ 積金局
昨日舉行積
金制度 20
周年網上研
討會，部分
賓主合影。
香港文匯報

記者 攝

■團體「和諧力量」4名成員昨日就攬炒派李文浩早前發表辱華言論一事向平機會
投訴。 香港文匯報記者 攝

■數名市民昨日到將軍澳壹傳媒大樓抗議，要求《蘋果日報》就報道盧俊宇「作故
仔」假新聞抹黑警隊道歉。 大公文匯全媒體記者 攝

■黃偉綸表示，「土地共享先導
計劃」預計明年會有項目可正式
申請。 香港文匯報記者 攝

■教育局重申，考評局委員會經審慎考
慮，決定取消去屆文憑試歷史科評價日
本侵華「利大於弊」的試題。
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「積金易」簡化行政有利減費惠民


